
 

El COACAB, en la 5ª reunión de Canal Brexit  

 

En la reunión, Irene Guardiola, en representación del Consejo General, expuso dos 

preocupaciones del colectivo aduanero: el horario de los PIF y controles físicos de los productos 

con inspección antes de la exportación, y los controles que se van a establecer en Gibraltar. 

 

El 24 de noviembre, Irene Guardiola, letrada del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y 

Representantes Aduaneros de Barcelona, participó en la reunión la 5a reunión de Canal Brexit 

dirigida al sector profesional que tiene relación con el comercio exterior. 

En la reunión participaron otras entidades, como el Consejo General de Agentes y 

Representantes Aduaneros de España, y varias asociaciones que impulsan la 

internacionalización de empresas de sectores como el químico o el alimentario. Por la parte 

privada asistieron representantes de aquellas administraciones y ministerios que tienen 

relación con el comercio exterior. 

La primera intervención fue la del Director General de Política Comercial de la Secretaria de 

Estado de Comercio que expuso la situación actual del comercio entre España y Reino Unido, 

que ha disminuido considerablemente –también a causa de la pandemia–, aunque se mantiene 

alto en bienes de equipo y alimentación, y cuáles son las barreras arancelarias y no 

arancelarias impuestas desde el 1 de enero de 2021. Asimismo, explicó los cambios que van 

a implementarse a partir del 1 de enero de 2022, destacando que algunos de los controles ya 

se han pospuesto, como por ejemplo los SPS para productos agroalimentarios que no será 

hasta noviembre cuando entren en vigor. 

Sí que entrará en vigor el 1 de enero el sistema GVMS, que ya se utiliza para todos los tránsitos, 

pero que se ampliará a todas las exportaciones en todos aquellos puertos británicos que tengan 

instalado el sistema. Se está elaborando una guía para resolver y dudas y clarificar cómo debe 

utilizarse este nuevo sistema. 

También se verá especialmente afectado el sector exportador español de productos alcohólicos 

porque los impuestos especiales que se les aplicarán serán más altos que los aplicados a los 

productos británicos. 

Seguidamente intervino el representante de la Oficina de Comercio en Londres (OFECOM) que 

puso de manifiesto el dinamismo de las empresas dado que se ha producido un aumento 

importante de la inversión española en UK. 

A continuación, fue Nerea Rodríguez, subdirectora de gestión aduanera del Departamento de 

Aduanas, quien intervino para explicar diversos aspectos de la operativa aduanera, destacando 

que, a nivel aduanero, de momento no han surgido nuevos problemas ni nuevas limitaciones. 

Tras estas intervenciones, se abrió un turno de comentarios y preguntas, destacando la 

problemática con la que se encuentran los operadores en ámbitos como la obtención del CIF 

en Reino Unido, los retrasos en disponer de las certificaciones de productos agroalimentarios, 

los requisitos para las reimportaciones, el certificado fitosanitario electrónico o la entrada en 

aplicación del sistema de GVMS. 



 

 

Irene Guardiola, en representación del Consejo General, expuso dos preocupaciones; por un 

lado, el horario de los PIF y controles físicos de los productos con inspección antes de la 

exportación, puesto que el horario es muy reducido y ello no es compatible con el tipo de 

operativa que se está llevando a cabo para con UK. En este sentido, por parte de Sanidad 

Exterior, se solicitó que desde las asociaciones privadas del sector aduanero se haga presión 

para conseguir que se habilite un PIF en Irún para descongestionar los controles en otras 

plazas como Bilbao y Vitoria que, además, generan más costes y extensión de plazos. 

Por otro lado, la representante del Consejo General también puso de manifiesto que al colectivo 

aduanero preocupa mucho el tema de Gibraltar, dado que, según parece, la idea que 

contempla la Unión Europea y el reino Unido es establecer una Unión Aduanera en la que no 

haya controles y, si los llegara a haber, se efectuarían en Gibraltar. 

 


